

本日ここに、平成25年12月横芝光町議会定例会をお願い申し上げましたところ、議員各位には時節柄ご多用の折にもかかわらず、ご参集いただき誠にありがとうございます。

また、平素より、町の各種事業の推進にあたり、格別なるご高配とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

月日の経つのは早いもので、今年も残すところ二十日余りとなりました。この一年を振り返って見ますと、第2次安倍政権が日本経済の再生に向け打ち出した「大胆な金融政策」、「機動的な財政政策」、「民間投資を喚起する成長戦略」の3つの政策を3本の矢として同時展開していく、通称「アベノミクス」の効果により、円安や株価の上昇など、日本経済は徐々に回復に向かっていますが、来年4月の消費税の増税が決定し、今後の税制改正やTPP交渉の行方などが日本経済に大きく影響するものと考えます。

去る7月の参議院議員通常選挙では、与党である自民・公明両党が大勝し、国会でのねじれ現象が解消されました。

これにより、安倍政権は政策遂行に専念できる環境を得たわけでありますので、国益や国民本位の国政となることを期待するものであります。

また、今年には異常気象によるゲリラ豪雨や台風が多数発生し、全国各地で大きな被害をもたらしました。当町においても、10月に関東地方に接近した台風26号により、土砂崩れや浸水被害などが発生し、あらためて防災対策の重要性を深く認識したところであります。

一方、明るい話題といたしましては、9月に2020年のオリンピック・パラリンピックの開催地が東京に決定したことが思い起こされます。身近で世界最大のスポーツの祭典が再び開催されることは、素晴らしいことであり、私といたしましても、7年後の開催を待ち遠しく思っております。

町関係といたしましては、4月に首都圏中央連絡自動車道の東金～木更津間の42.9キロメートルが供用開始し、これにより当町から中房総方面への移動時間の短縮や東京湾アクアラインへのアクセスが向上いたしました。

更に、早期着工・早期完成を要請してまいりました大栄～横芝間の18.5キロメートルについても整備事業が進められているところであります。

今後、こうした交通網の整備が進むことが期待できることから、是非とも、多くの方に横芝光町に立ち寄っていただけるよう、物産や観光など当町の魅力を、今年誕生した町マスコットキャラクター「よこぴー」と共に、

あらゆる機会を活用し、紹介してまいりたいと考えております。

なお、当町においても、5月に念願であった栗嶋橋が供用開始となり、「栗山川架橋事業」や「駅前広場整備事業」など、今年度の事業につきましては、町議会をはじめ町民の皆様のご理解とご支援をいただき、概ね順調に進捗しているところであります。

現在、平成26年度予算を編成中ではありますが、町民の視点に立った事業の見直しによるスクラップ・アンド・ビルド、選択と集中により、住みよいまち・住み続けたいまちづくりに邁進してまいり所存でございますので、議員の皆様には、ご指導・ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。

これから年の瀬を迎え、何かと慌ただしい時期となります。議員各位並びに町民の皆様にはご自愛のうえ、輝かしい新年をお迎えくださるようご祈念申し上げます。

それでは、12月議会定例会に当たり、町政の状況等諸般の報告を申し上げます。

【企画財政課】

はじめに、企画財政課関係についてではありますが、平成26年度の町予算編成は、10月24日に職員に対して編成方針を示し、現在は予算要求された各種事業の内容を精査しているところでございます。

また、予算編成方針に併せて、普通交付税の合併支援措置である約6億円の合併算定替えが平成28年度から段階的に縮減され、平成33年度以降は算入されなくなることへの対応を図りつつ、現在の健全財政を維持し次の世代に引き継がなければならないことから、「次世代のために 聖域なき行財政改革 当初予算10億円の削減に向けて」と題して、歳出規模を抑制し平成28年度当初予算額を90億円規模とすることに加え、歳入確保対策を推進するとした、二つの財政運営方針を示したところです。

来年度も、合併関連事業に係る公債費が多額であることや、高齢化比率の上昇に伴う各種扶助費・繰出金の増加が見込まれることなどから、本年度同様に厳しい予算編成になっていますが、今回示した財政運営方針に基づき、町総合計画の実現に向け事業の選択と計画的な事業展開を図りながら、将来へ希望の持てる横芝光町をつくるための予算を作成すべく努力する所存でございます。

【環境防災課】

続いて、環境防災課関係についてであります。去る10月6日に行いました栗山川周辺環境ボランティア活動には、スポーツ少年団の子供達をはじめ多くのボランティアの参加をいただき、栗山川水辺環境の美化を図ることが出来ました。

また、12月1日の日曜日に行いました「町内一日清掃」でも、大変多くの町民の皆様にご協力をいただき、ポイ捨てゴミや不法投棄物が回収され、町内の環境美化推進が一層図れたものと認識しております。

「栗山川周辺環境ボランティア」並びに「町内一日清掃」に参加いただきました皆様に心から感謝申し上げます。

今後も町内の環境美化と保全に努め、町をきれいにするため町民の皆様と共に協働のまちづくりを推進してまいりたいと考えておりますので、皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

次に、防犯灯のLED化事業についてですが、省エネと経費削減の観点からリース方式により、町管理分の防犯灯をLED灯へ交換すべく、今議会に債務負担行為の予算措置をさせていただきましたのでよろしくお願いいたします。

事業の概要といたしましては、1,500灯の防犯灯をLED灯に交換するもので、予算のご承認がいただければ、公募により業者を選定し、年度内に基本契約を締結し、平成26年6月末までに防犯灯のLED灯への交換作業を完了させる予定であります。

これによる経費の削減額は、年間約500万円、10年間で約5千万円を見込んでおります。

【産業振興課】

続いて、産業振興課関係についてであります。11月17日に第8回横芝光町産業まつりを開催し、開会式には議員の皆様をはじめ、姉妹町の松田町（本山町長）、姉妹都市の千曲市、友好都市の光市の皆様にも、多数ご列席をいただき、盛大に執り行うことができました。改めて厚く御礼申し上げます。

今年度、会場内は町体育館の耐震補強工事実施中で、限られた敷地ではありましたが、事故等もなく、当日は、およそ2万500人が訪れ、あちらこちらで長蛇の列ができるなど、大盛会のうちに終了することができました。

ご協力いただきました交通安全協会、防犯協会や横芝敬愛高等学校の生徒の皆さんをはじめ、山武郡市農協、ちばみどり農協、商工会、農業振興会など多くの関係者の皆様に、心から感謝を申し上げます。

次に、町マスコットキャラクター「よこぴー」の活用状況についてであります。9月15日、町民会館で開催されました町地域振興協議会主催による「こどもフェスタ in 横芝光」でお披露目をさせていただきました。お披露目後は、町内の幼稚園、保育園、保育所や小学校の運動会、そして小中学校の音楽祭などの学校行事に参加いたしました。また、成田空港関連事業では、「空の日イベント」やトランスアジア航空、ピーチアビエーションなどの新規就航記念行事等に参加し、さらには、町行事として、町民体育祭、産業まつり、地区敬老会、グランドゴルフ大会など機会あるごとに子供をはじめとする幅広い世代の町内外の方にPRしているところであります。

今後は、町広報紙への掲載やホームページを活用したPRなど積極的に町キャラクターの周知に努めるとともに、「キャラクター使用取扱要綱」並びに「着ぐるみの貸出し基準」を早期に定め、町活性化のため幅広く活用できるように検討してまいります。

【都市建設課】

続いて、都市建設課関係についてであります。首都圏中央連絡自動車道の大栄～横芝間整備事業における当町区間（4キロメートル）の進捗状況につきましては、国土交通省千葉国道事務所による設計・用地説明を終了し、現在、関係地権者との用地への巾杭の打設、境界確認、測量作業等が実施されているところであります。今後は、これら作業が終了したのち、順次、用地交渉に入る予定であると伺っております。

また、千葉県が事業主体となって進めています銚子連絡道路2期事業の当町区間（1.6キロメートル）の進捗状況であります。千葉県道路公社により用地買収が進められており、10月末現在、予定している面積の68パーセントを取得したところであります。工事につきましては、本年度には一部着手する予定と伺っております。

【健康管理課】

続いて、健康管理課関係についてであります。子ども医療費助成事業については、平成24年12月から中学3年生までの対象者の医療費を現

物給付により助成を行うこととなり、保護者の方にとっては利便性が向上し、負担軽減に繋がっているところでもあります。

一方では、扶助費が当初見込みより大幅に伸びていることにより増額となる見込みであるため、所要の補正予算を本議会に提案させていただきましたのでよろしく願いいたします。

【社会文化課】

続いて、社会文化課関係についてであります。10月13日に「ふれあい坂田池公園陸上競技場」で開催いたしました第8回横芝光町民体育祭は、天候にも恵まれ、約3千人の町民の皆様のご参加をいただき盛大に実施することができました。体育協会をはじめとする関係者の皆様に感謝申し上げます次第であります。

次に、11月9日・10日に「文化会館」と「横芝B&G海洋センター体育館」で開催いたしました横芝光町文化祭は、数多くの作品展示、芸能発表等が催され、2日間で4,200人を超える方にご来場いただきました。文化協会をはじめとする関係者の皆様に感謝申し上げます次第であります。

また、新年に予定されております、成人式は文化会館を会場に1月12日に、町内駅伝大会は1月26日の開催に向け各関係機関と調整等準備を図っているところでもあります。

次に、図書館の空調設備機能回復工事についてであります。工事は順調に進捗しており、現在は、機械の稼働調整の段階となっております。この調整作業でトラブルがなければ、工期を2月末から1月末程度に短縮できる見通しとなりました。

利用者の皆様には引き続き大変ご迷惑をおかけしますが、今しばらくのご理解とご協力をお願い申し上げます。

【食肉センター】

最後に、東陽食肉センター関係についてであります。11月末現在のと畜頭数は、豚が111,086頭、牛は2,820頭で、昨年同期と比較しますと、豚は2,849頭の減、牛は381頭の増となっておりますが、いずれも当初予算のと畜頭数を上回る頭数は、確保できる見込みであります。

施設改修関係は、予冷室のレール・ポイント改修工事は7月に、懸肉室のレール・ポイント改修工事は今月初めに完了いたしました。また、解体

室の自動搬送装置取替工事は、来年２月に取替工事を実施する予定であります。

枝肉カット処理室の改修工事については、今月初めに契約を締結したところであります。また、これと併せ、カット処理室内の作業台等の備品類を更新すべく、所要の補正予算を本議会に提案させていただいたところであります。

以上、各課における各種事業の進捗状況等について、ご説明させていただきました。

議員各位には、今後とも、更なるご指導・ご協力を賜りますようお願い申し上げます、諸般の報告といたします。